

## ミネラルウォーター

食欲の面では、そういうものもろつて全員、食い意地が張っていると陰口をたたかれるザエ一家。その食卓には豪勢なおかずが引きも切らず、などということはありえない。

時たまの一点豪華メニューが濃くましい味覚のかタルシスをもたらすかのような基本粗食である。

だが、このおとぼけ食いしん坊キャラは田舎の仮の姿。じつはそりもそりつて全員、舌の肥えた食通で、日々、食事ではねちねちとウシテクが垂れ流され、飼い猫のタマでさえカツオ節ご飯はまたいで去るという、マンガに描かれない一家の裏の日常があるやも知れない。

そんな疑惑が、「ザザエさん」を通読しているとフラッシュバックすることがある。今回の掲載作でその突っこみどころは、まずひとコマ目のミネラルウォーターだった。ふだんの飲み水といえば、まだ水道水が当たり前だった70年代前半に、庶民の家庭ではほとんどミネラルウォーターなど見かけられなかつたはずである。磯野家に備蓄されようとしている。



ある美容研究家は朝食前の「ぜいたくな」整腸法としてミネラルウォーター（卓上の手前の瓶）を飲んでいた=61年12月、都内

# ザザエさんをさがして

ているミネラルウォーターのブランドも苦もなく突き止められた。ガラス瓶の形とサイズはどう見ても、戦前から発売されている「富士ミネラルウォーター」なのである。

富士ミネラルウォーターは

29（昭和4）年、日本で最初

に商品化された無発泡のミネ

ラルウォーターだ。製造元の

富士ミネラルウォーター株式

会社は山梨県の私鉄、富士急

行の子会社。武田信玄の隠し

湯とい伝えられる同県身延

町の下部温泉のわき水を「日

本エビアン」の名で売り出し

たのが起源で、初代満鉄總裁

や大正時代の東京市長を歴任

した政治家の後藤新平が「こ

れはフランスのエビアンより

うまいじゃないか」と感嘆し

たのが命名の由来だという。

「炭酸で割るハイボールか

オン・ザ・ロック一辺倒だつ

たウイスキーの飲み方が、

60年代後半に水割り主流に変

わってから、うちの瓶詰はネ

オン街ではあまねく抜群の知

名度を誇っていました。だか

ら、どの家庭でもだんなさ

んはじ存じだつたはずです」

掲載作が描かれたのと同時

代に入社したという富士ミネ

ラルウォーター常務の伊東延

和さん（66）はそう語る。

戦前、まだ鉱泉水と呼ばれていたミネラルウォーターを

「食卓水」として世に広めよ

うとした同社は、毎月一升瓶

10本を届ける「水を飲む会」

という宅配サービスまで考え

出したが、60年代まで、得意

客は上流のインテリ層に限ら

れていたようだ。

## この日こんな記事も

空の南米移住第一弾 南米への移住者45人が羽田空港から日航機で飛び立った。船旅が打ち切られたための最初の空の移住者。渡航に要する時間は1ヶ月半から1日半へ短縮された。

単行本が第3弾『またまたザザエさんをさがして』まで発売中です。朝日新聞出版刊、1000円。ASA経由でも購入できます。

「ほう、カニ缶がある。非常食は缶切り不要のコンビーフが当たり前だったのに、さすがはザザエさんですね」  
「ママ目に隠れていたもうひとつ突っこみどころ。伊東さんにむざと見抜かれてしまつた。（保科龍朗）

単行本が第3弾『またまたザザエさんをさがして』まで発売中です。朝日新聞出版刊、1000円。ASA経由でも購入できます。